



Clero pide reforma fiscal justa y apoyo sindicalista

→ Arzobispo aboga por no asfixiar a las empresas con cargas impositivas

Juan Fernando Lara S.
jlara@nacion.com

El arzobispo de San José, José Rafael Quirós, llamó a las nuevas autoridades políticas a crear una reforma fiscal con impuestos justos y pidió a los sindicatos ser más solidarios, dejando al margen los intereses particulares.

Según afirmó el prelado, deben brotar sentimientos de unión y sacrificio del alma nacional, para permitir la inclusión de los más pobres en los beneficios de la economía.

Agregó que se debe eliminar la maraña burocrática para la solución de problemas y enterrar la corrupción, que es un "cáncer social", lo que implica desterrar toda impunidad y todo tipo de polarización, cualquiera que sea su origen.

"Es tiempo de unir, no de separar, tiempo para construir y no para derrumbar", manifestó en su sermón durante la misa del Día del Trabajador, realizada en la catedral metropolitana, este 1.º de mayo.

Con el templo a medio llenar, sus palabras las siguieron con atención el presidente electo Carlos Alvarado y su esposa Claudia Dobles, quienes acompañaron al presidente Luis Guillermo Solís y a la primera dama Mercedes Peñas.

Según el arzobispo, es necesario que, con objetividad, se establezca una mesa de diálogo para ver el tema fiscal y se den los pasos necesarios para



El presidente electo, Carlos Alvarado, y el presidente Luis Guillermo Solís escucharon juntos, en la catedral metropolitana, el mensaje del arzobispo, José Rafael Quirós, enfocado en la reforma fiscal. ALONSO TENORIO.

no llegar a situaciones riesgosas y de consecuencias dolorosas para los más pobres.

"En esto, todos debemos aportar; nadie queda excluido del sacrificio y, en conciencia, quienes gozan de privilegios por salarios o pensiones de escandalosa cantidad de millones, deben solidariamente ser generosos", expresó.

El religioso insistió en poner la mirada en los "gastos superfluos, la evasión, el contrabando", además de la corrupción, entre otros.

"Pensar en los más pobres es fundamental. Me pregunto, ¿qué pasará con la canasta básica y el precio de las medicinas? La alimentación y la salud son de suma importancia para la paz social. ¿Qué sucederá en

adelante con las empresas que reportan no tener utilidades?" razonó Quirós.

Insistió en que se deberá vigilar la estricta buena administración de recursos del Estado, la ejecución de presupuestos y verificar la eficiencia de todos los trabajadores públicos.

"Sobre esto último, no se puede promover ni apadrinar, legal y moralmente, a un trabajador que no sea responsable y no rinda como debe en el oficio que se le ha confiado", recalcó.

Llamado a gremios. A los sindicatos y grupos gremiales los animó a privilegiar no solo el bienestar e interés particular, "sino la conformación de nuevos vínculos de solidaridad".

"A una economía sustentada sobre la base de la solidaridad, se le auguran excelentes resultados. No son pocos los ejemplos que tenemos de cooperativas y *emprendedurismos* solidarios que así lo demuestran", dijo.

En diversas ocasiones, también llamó a que los pobres no sean olvidados; pidió que sean considerados en las discusiones para que sea exitoso el plan fiscal, al igual que los pequeños empresarios "a quienes no se les debe asfixiar con cargas insostenibles", aconsejó Quirós.

"En conciencia se deben pagar los impuestos justamente", argumentó, pero también señaló que los derechos de los ciudadanos deben ser defendidos para participar justamente en las cargas públicas. ■

rechos de los trabajadores", que salían de varios altavoces, montados sobre una tumbacocos. que acompañó el desfile obrero.

"Si se requiere que retomen el movimiento de huelga, así será, para decirle a don Carlos Alvarado que no permitiremos que ese proyecto pase como está", advirtió el presidente de la Asociación Nacional de Educadores (ANDE), Gilberto Casante, ante el edificio del Congreso.

La columna de trabajadores empezó a marchar sobre la avenida segunda pasadas las 10 a.m., desde el parque Central, rumbo a la Asamblea Legislativa, una vez concluida la misa del Día del Trabajador, en la catedral metropolitana.

A partir de esa hora, los funcionarios públicos fueron avanzando y abarcaron al menos cuatro cuadras, que llenaron de pancartas, banderas y gritos "por la defensa de los de-



Trabajadores públicos empezaron su marcha hacia el Congreso pasadas las 10:15 a.m. desde el parque de la Merced. ALONSO TENORIO.

lo único que hace es oprimir más a la clase trabajadora. Nosotros tenemos propuestas distintas para una reforma fiscal".

expresó a su vez Albino Vargas, vocero de la Asociación Nacional de Empleados Públicos y Privados (ANEPE). ■

LIBRETA DE APUNTES De encuentros y desencuentros

Juntos, pero divididos

→ La fracción del Partido Republicano Social Cristiano se partió literalmente en dos durante la elección del nuevo presidente legislativo. Mientras Otto Roberto Vargas votó por sí mismo, su único compañero de bancada, Dragos Dolanescu, apoyó a Carolina Hidalgo, del Partido Acción Ciudadana. Al final, Vargas obtuvo solo un sufragio.

¿Hicieron las pases?

→ En la pasada campaña electoral, la exdiputada Patricia Mora, del Frente Amplio, y Fabricio Alvarado, excandidato presidencial de Restauración Costarricense, protagonizaron un ácido debate sobre el Instituto Nacional de la Mujer (Inamu). Pero, ayer, el exaspirante, que propuso cerrar el Inamu, y la futura presidenta de ese instituto tuvieron que darse la mano, durante una transmisión del programa de Amelia Rueda.



Fabricio Alvarado acudió ayer al Congreso. XFGH XFGHSDFDSDFDSDS

Oficina estratégica

→ Al aumentar de uno a 14 el número de diputados del Partido Restauración Nacional, esta bancada logró quitarle una oficina estratégica al Frente Amplio (FA) en el Congreso. Se trata de un despacho ubicado casi al frente del plenario legislativo, testigo de importantes negociaciones. Mientras tanto, el FA, que bajó de nueve diputados a uno solo en este período, tendrá que trasladar su jefatura al edificio del Colegio Sion.

Primer proyecto

→ Con 27 años, el liberacionista Gustavo Viales es el diputado más joven del Congreso. Este puntarenense y exasesor legislativo no quiso perder el tiempo y ya comenzó a redactar su primer proyecto. Se trata de una propuesta para trasladar fondos del Fideicomiso de Migración a las municipalidades fronterizas para que puedan financiar la Policía Municipal.

Asesores del PLN

→ El excandidato presidencial y exdiputado Antonio Álvarez realizó ayer una breve visita al Congreso. El exaspirante explicó que están ayudando en el período de acomodo a la fracción del Partido Liberación Nacional (PLN) con las negociaciones para la integración de las comisiones legislativas y el plan fiscal.